

## El Presupuesto no da tela dónde cortar para introducir economías Las gestiones del Sr. González Víquez con la United van bien

Por más vueltas y revueltas que ha dado don Tomás al vigente presupuesto de egresos, para ver de meter tijera e introducir economías, se ha encontrado con dificultades insuperables de orden administrativo que le impiden toda bien intencionada gestión en aquel particular.

En esa tarea han colaborado con el señor Secretario de Finanzas el Jefe del Control y los diputados de la Comisión de Hacienda, quienes, al igual que el señor Soley, se ven precisados a declarar lisa y categóricamente, que no es posible introducir reformas económicas de mayor importancia al presupuesto sin afectar precisos y convenientes servicios públicos de los que la Nación no puede prescindir.

El tren de empleados nacionales es numerosísimo, cierto, pero también lo es que el enorme y eficiente engranaje de la Administración Pública, demanda la necesidad imperiosa de ocupar los servicios de ese populoso ejército de servidores, si es que se quiere que las cosas del Gobierno marchen bien y al día.

Una de las partidas más fuertes del presupuesto es la de Educación Pública. ¿Convendría suprimir escuelas? Imposible. Imposible también suprimir la segunda enseñanza, puesto que el país la necesita, la quiere y la reclama.

En la línea presupuestiva de Seguridad Pública, ¿qué economías podrían introducirse con la aprobación del Ejecutivo? En las de Gobernación, Justicia, Beneficencia y otras Carteras, ¿qué reformas de importancia se pueden aplicar en la persecución de aquel ideal?

De lo que se colige que el país necesita de ese presupuesto y del cual no puede ni debe prescindir.

Podría llegarse a este sacrificio: una rebaja general en los sueldos de los empleados públicos, pero el procedimiento sería de lo más inoportuno y cruel, desde luego que todos ellos están mal pagados y la vida encarece más y más cada día.

Para equilibrar los presupuestos no queda al Gobierno más que un camino: hacerse de nuevas rentas, o sea aumentar las contribuciones o creando nuevos tributos. Y tenemos en tendido que ese será el trillito por donde se dirija el Ejecutivo a la realización de aquella imperiosa necesidad nacional, así tenga que exponerse a desafiar las iras de la opinión.

### Casas para obreros

Informamos ayer haber llegado a Puntarenas el material que se pidió al exterior para la construcción de casas para obreros y familias de escasos recursos económicos.

La construcción de esos dos grupos de casas empezará en enero entrante, para lo cual se llamará a licitación a las empresas constructoras y personas que se dediquen a estas actividades.

Una de las condiciones que se pondrá en la licitación es la de que dichas casas deberán estar terminadas lo más tarde a fines de abril del año entrante.

## Debe dimitir el Sr. Secretario de Finanzas?

Un líder del obrerismo nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

De la actitud franca y resuelta asumida por el señor Ministro de Hacienda en la emergencia provocada por el debate que surgiera alrededor del fallido contrato de empréstito, los cafetaleros han hecho cuestión política y muchos de esos industriales declaran sin tapujos ni reservas, que ellos no se prestarán a ninguna clase de combinaciones financieras con el Gobierno, siempre que tengan que tratar con el señor

Soley; es decir, no posponen esos caballeros el interés de la pasión personal, a las conveniencias de la cosa pública, con lo que demuestran una carencia absoluta de civismo patriótico que la Nación debe tomar muy en cuenta.

En la lucha empeñada por el señor Soley con tanta virilidad y talento por el sostenida así en la prensa como en la tribuna y en el Congreso, ¿qué incorrección ha cometido que se le pueda tachar y que desdiga de sus prestigios políticos y

personales y, más aun, que sea motivo para exigirle su retiro del Gobierno, máxime cuando el señor Soley goza de la confianza del señor Presidente de la República que es, ante el país, — según la Constitución, — el único responsable de la política administrativa de su gobierno?

El país está satisfecho de la labor financiera del señor Soley y el Congreso también lo está, pues, salvo alguna excepción, por rencores de pasiones mal comprimidas, todos los señores

diputados hacen elogios del talento, competencia y buena labor del señor Soley. A este fin tengo entendido que los gremios de trabajadores, oficialmente establecidos en esta capital y en cabeceras de provincias, harán próximamente públicas manifestaciones de la confianza y simpatías que les merece el actual Secretario de Hacienda. Acaso sea este el galardón más honroso y significativo que el señor Soley reciba del país en merecimiento de su bien orientada labor financiera.

El delegado del Ejecutivo para los arreglos de las dificultades pendientes con la United Fruit Co., señor González Víquez, lleva muy en reserva las gestiones que hace con el Gerente de aquella empresa. Nos otros hemos procurado averiguar en qué pie están esas gestiones y si ellas avanzan satisfactoriamente, recogiendo al respecto impresiones optimistas muy halagadoras.

Según parece, — esto lo sabemos por un alto empleado de la United, — las instrucciones que tiene el Gerente de aquella Compañía, Mr. Chittenden, de la Directiva de la misma en Boston, son favorables a la gestión oficial y, desde luego, hay que esperar que ellas produzcan los buenos resultados del ideal que las motivaron.

Una de las pretensiones del señor González Víquez es la de procurar que aquella empresa ensanche en Costa Rica sus trabajos agrícolas, ya aumentando ella, por su propia cuenta, las plantaciones de banana y cacao, ya habilitando con ramales ferroviarios ciertas privilegiadas zonas de terrenos del litoral Atlántico para que empresarios particulares las exploten, o estableciendo una labor conjunta, que sería lo preferible por ser lo más conveniente y práctico.

Nos informan que esos proyectos del señor González Víquez son muy del agrado de Mr. Chittenden, quien ha ofrecido hacer toda gestión ante sus superiores para que ellos sean acogidos y considerados con interés en Boston.

Todas esas cosas se saben en Limón, donde se comentan con extraordinario interés, puesto que, de esos proyectos puede depender el resurgimiento económico de aquella provincia, flajelada hace años por la terrible crisis surgida a consecuencia del estancamiento de los negocios de la United Fruit.

### Compromiso comercial

Hoy debe firmarse el compromiso entre los representantes de la Liga de Base-Ball y el empresario del Hipódromo señor de la Paz, por el que las secciones de jugadores de aquella importante colectividad deportiva se compromete a jugar sus matches en el Hipódromo, correspondiéndole el 30 por ciento de la entrada y que la Liga destinará a gastos corrientes de la misma.

### Proyecto rentístico

El Secretario de Hacienda insistirá en que el Congreso, después del receso de Pascuas, conozca de su proyecto para la creación del tributo de la cédula personal que tamaño polvorín levantara cuando fue presentado a la consideración del Soberano.

Al mismo tiempo el Ejecutivo retirará de la Cámara su proyecto para la Guardia Civil, el que ya está prácticamente archivado.

### Fregolini divertirá a los presos

Ayer se verificó la función que el artista fregolino había ofrecido dar en la cárcel de esta ciudad, para procurar un rato de alegría a los reclusos en ese establecimiento penal.

Para facilitar el trabajo del artista, el señor jefe del establecimiento había ordenado lo conducente para preparar y acondicionar el escenario que se necesitaba.

El trabajo efectuado en esa matiné por Fregolino fue de lo más selecto que cuenta en su extenso repertorio, siendo, además, muy variado.

Los detenidos pasaron un largo rato muy agradable y quedaron muy satisfechos con

### Los caballos limonenses que correrán en las fiestas

Nuestro corresponsal en Limón nos trasmite el siguiente informe:

Para inscribir en el concurso hípico de las Fiestas serán despachados mañana a esa capital los siguientes caballos:

De Phillips el "First Love"; alzada, 54 pulgadas.

De Prendergast, "Rainbow"; 55 pulgadas.

De Perry "Trishgirl"; 55 pulgadas.

De H. Fully "Danty Duchess"; 56 pulgadas.

De Tarquaharson "Coliegirl"; 56 pulgadas.

Además, irá el famoso "Mauritin boy" que tanta fama adquirió en las últimas carreras

en que participaron bestias de esta zona. El entusiasmo entre los aficionados de la raza de color por el concurso hípico es grande. Ellos tienen bien cuidados sus caballos y están seguros de que batirán el record; han hecho una suscripción para resistir apuestas, que según me aseguran alcanza ya a más de diez mil colones.

La cooperación de los aficionados de este litoral dará sin duda alguna extraordinario interés a las carreras próximas.

Halagados por las noticias de estas gentes vendrán de Colón y Panamá muchos aficionados para asistir al concurso.

### Lo que se ha pagado en tres años

De la deuda interna bonificada en 1919 durante la Administración de los Tinoco y cuyo total alcanzó a C 6.000.000 ha-se autorizado a la fecha C 500.000, así, pues, quedan por circulación bonos por C 5.500.000. Estos habían adquirido últimamente magníficos precios, pues llegaron a co-

tizarse hasta con un 30 por ciento de descuento; hace quin-ce días hicieron operaciones al 93 y ayer al 86 y 87. He ahí las consecuencias del proyecto financiero que recomiendan algunos diputados al señor Presidente de la República para solventar la situación económica del Gobierno por medio de una emisión de bonos.

### FIRMEZA EN LOS TIPOS DE CAMBIO

Cotizaciones de hoy a las 14 horas, en los bancos:

Dólares 4.43 %  
Libras 4.11

Un banquero informa: hay firmeza en los tipos de cambio y éstos no descenderán hasta que se deje de hablar de posibles emisiones.

No se cree en la banca en que ni el Ejecutivo ni el Congreso lleguen a esos extremos, pero al fin y al cabo, el caso da en que pensar y la situación téngase de nuevo en cuenta.

### DECLARACION IMPORTANTE DE D. MATIAS

El diputado don Matías Trejos, miembro de la Comisión de Hacienda del Congreso, declara:

No puede existir equilibrio en los presupuestos hasta tanto no sea consolidada la deuda interna y se le atienda debida y prácticamente en el pago de amortización e intereses; en consecuencia, los déficits anuales contra la cuenta del Gobierno suman a tres o cuatro millones de colones al año; en su concepto, debíeráse arreglar aquella

### Política perjudicial

Es sabido y entendido que los contratos petroleros que se discuten actualmente en la Cámara son apoyados por una gran mayoría de diputados; no obstante, las minorías se han propuesto a obstruir la gestión legislativa en la materia, con lo que se obtiene únicamente una lastimosa pérdida de tiempo con un mayor gasto de dinero para el Estado. Estas cosas resultan ya molestas y desagradables y de ellas protesta la opinión.

### Trenes de excursión

A partir del 10 de enero y si para aquella fecha ha recibido el Ferrocarril al Pacífico el cargamento de carbón mineral que espera, es posible que la empresa haga correr todos los sábados en la tarde un tren de turismo a Puntarenas, regresando de aquella ciudad los domingos en la noche; así procederá el Administrador del Ferrocarril atendiendo solicitudes del comercio porteño.

### Al Gobierno le sobra el dinero

En noviembre las aduanas produjeron por ahí de C 700.000, con lo que hubo suficiente para cubrir el presupuesto de sueldos a empleados públicos restada de esa suma los dineros necesarios para las atenciones de las deudas extranjeras, y quedaron aún algunos miles de colones que su mados a los recolectados ya por aquel mismo servicio en los días que llevamos del mes en curso, háse hecho un fondo lo suficientemente indispensable para llenar también en Diciembre todas aquellas obliga-

### Nueva Junta de Gobierno del Colegio de Abogados

La Junta de Gobierno o Directiva del Colegio de Abogados que regirá durante el próximo periodo de 1923, y que fue electa en asamblea general celebrada el sábado, así:

- Presidente, Lic. don Carlos Brenes.
  - Primer Vocal, Lic. don Vidal Quirós.
  - Segundo Vocal, Lic. D. Juan Rafael Vargas.
  - Tercer Vocal, Lic. don Horacio Castro.
  - Cuarto Vocal, Lic. don Adán Acosta.
  - Quinto Vocal, Lic. don Oscar Herrera.
  - Fiscal, Lic. don Everardo Gómez.
  - Tesorero, Lic. don Jorge Herrera.
  - Secretario, Lic. don Arturo Sáenz.
  - Prosecretario, Lic. don Claudio Castro.
- Se designó el segundo miércoles de enero próximo, a las 10 de la mañana, la instalación de la nueva Directiva.

# Festejos cívicos en la ciudad de Alajuela durante los días 24, 25 y 26 de 1922

## PROGRAMA

### DIA 23 DE DICIEMBRE

A las 12 h.—Vísperas con la banda de Alajuela y disparo de 12 bombetas, frente la Catedral.

A las 14 h.—Solemne inauguración de la carretera de San José a Alajuela y recepción al "Auto Club de Costa Rica", por la Comisión de Fiestas.

A las 16 h.—Juegos populares en el parque central (la tinaja misteriosa, carreras en sacos y la caza de la naranja).

A las 20 h.—La Banda de Alajuela recorrerá las principales calles de la población anunciando las fiestas. A continuación se inaugurarán los bailes populares y el "tamborito".

### DIA 24

A las 5 h.—Diana por la Banda de Alajuela y disparo de 21 bombetas, con intervalos de 10 minutos cada una.

A las 8 h.—Grandes carreras de caballos, con apuestas, en la calle Norte de la Plaza de Concepción que va en dirección Este, al Brasil. La Comisión de Fiestas organizará las carreras, no pudiendo tomar parte en ellas quien no se ajuste a lo que esta ordena, o que no se haya inscrito antes en la oficina del Lic. don José Vargas Porras.

A las 12 h.—Paseo de la Mascarada por las principales calles de la ciudad, dirigida por los entusiastas colaboradores de los festejos, los populares Cañán y Camacho.

A las 12.30 h.—Partida de Foot-Ball, en la Plaza de Concepción, entre las primera división de la Liga Deportiva Alajuelense y el Club Sport Cartaginés. Este juego será dedicado a la Hon. Corporación Municipal de Alajuela.

A las 15 h.—Gran corrida de toros.

A las 20 h.—Retreta por la Banda de Alajuela, en el parque central.

A las 21.30—Cine y juegos pirotécnicos.

A las 24 h.—Disparo de 12 bombetas anunciando la Navidad.

### DIA 25

A las 15 h.—Diana por la Banda de Cartago.

A las 8 h.—Carreras de caballos en el mismo lugar y de igual forma que el día anterior.

A las 8.30 h.—Carreras de Maratón. Del Parque Central a la Planta Eléctrica Municipal. Ida y vuelta. Los que regresen en primero y segundo término serán premiados con valiosas medallas. (Jueces de salida: D. Juan Rodríguez G. y don Abel Gutiérrez. Jueces de Campo:

## LOS FAMOSOS DISCOS DE BAILE EN EXISTENCIA: Novedades en foxes

Margarita y Despedida de Repetto  
Alma Gitana  
Ensueño  
Ka-Lu-A-Industan  
California  
Suez  
Tv-Tée  
Canadian Capers  
Dardanella  
The Seik.

Marca "Victor".

En la oficina de Discos, frente a "La Magnolia".

don Ramón Méndez y don Víctor Chavarría. Juez de Estación: don Carlos Chavarría).

A las 9 hs.—Carrera de 400 yardas. De la esquina de don Francisco Chacón a la de don Espritusanto Ruiz. Premio, medalla de plata. Carrera de bicicletas (velocidad), medalla de plata.

A las 9.30 h.—En la Plaza de Sport. Salto a lo alto y salto a lo largo. Premios: medallas de plata. (Jueces: don Nicolás Soto y don Ovidio Salazar).

A las 12 h.—Lo mismo que el día anterior, y Te-Deum, a grna orquesta, en la Santa Iglesia Catedral.

A las 15 h.—Corrida de toros.

A las 20 h.—Retreta en el Parque Central, por las Bandas de Cartago y Alajuela.

A las 21.30 h.—Cine y Juegos Pirotécnicos en la Plaza de Toros.

### DIA 26

A las 5 h.—Diana por la Banda de Cartago.

A las 10.30 h.—En la Plaza de Concepción. Interesante partida de Foot-Ball, entre la primera división del Club Sport Año Nuevo, de Orotina, y la Segunda de la Liga Deportiva Alajuelense. Dedicada esta partida a la Comisión de Fiestas Cívicas. Los vencedores serán premiados con once preciosas medallas.

A las 12 h.—Igual al día anterior, pero no habrá Te-Deum.

A las 13 h.—Carreras de caballos como las de los otros días y con igual reglamento y orden.

A las 15 h.—Corrida de toros.

A las 20 h.—Concierto en el Parque Central por la Banda de San José.

## G. Johannetton et Cie.

### BORDEAUX

— LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONES —

CHAMBERTIN  
CLOS LAFIT  
POUILLAC  
MARGAUX  
SAINT JULIEN  
GRAVES SUPERIEUR  
SAUTERNES  
POMMARD  
CORTON

## BRENES & Cia.

AGENTES

## SALOMON TAMBIEN SE CONTRADIJO

"En la Historia, como en la vida doméstica, lo más importante es lo que no se cuenta". Jenofonte.

En la Historia Sagrada se lee que "Un día del año 1.007 antes de Cristo, el Rey Salomón después de desayunarse en compañía de sus ciento veinte mujeres y de sus quinientos treinta y cuatro hijos, pasó a la Sala del Trono a Administrar Justicia".

"Comparecieron dos mujeres que hablaban, lloraban y gritaban, y que hacían más ruido ellas solas, que todas las trompetas en el sitio de Jericó".

— "Este hijo es mío" — dijo una.

— "Este hijo es mío" — dijo la otra.

— "Que traigan una espada" — ordenó Salomón, — "y que partan al niño por mitades".

— "Prefiero entregarlo" — dijo la primera.

— "Prefiero que lo partan" — dijo la segunda.

— "Dad el hijo a la primera" — ordenó Salomón — "porque ella es la verdadera madre".

..

Siglos después, el fallo de Salomón se incorporaba a las legislaciones de Caldea, Asiria, Babilonia y Egipto... Salomón, como hoy se dice, había sentido jurisprudencia. Sin embargo, la Historia ha olvidado mencionar un caso en que el propio Salomón se contradijo.

..

"Otro día comparecieron ante la justicia de Salomón dos hombres que se disputaban una suegra."

— "Traed una espada" — ordenó Salomón — "y que la partan por mitad".

— "Prefiero entregarla" — dijo el primero.

— "Prefiero que la partan" — dijo el segundo.

"Dad la suegra a este segundo hombre" — ordenó Salomón "porque es él el verdadero yerno".

## PARA CABALLOS DE CARRERA

Se acaba de recibir: Heno de Alfalfa, Afrecho de trigo, Avena en grano, Alfalfa molida, Maíz, Linaza, y el famoso PIENSO para zuido de bestias.

Tomás Fernández y Hno.

## El último incendio

En el monstruoso incendio del sábado último, como de costumbre, los perjudicados son humildes obreros.

En este último suceso, uno de los damnificados fué el humilde tipógrafo don Andrés Romero, al que le destruyeron todos los muebles, dejándolo en la calle.

Ya esto dá en que pensar y sería justo que los que cobran sus seguros ayudaran al esforzado trabajador, señor Romero, reintegrándole las pérdidas, pues es un joven pobre que vive al día con su trabajo.

Esperamos que se tomen cartas en este asunto, por quien corresponda. Así lo pide la sanción pública.

## Nombramientos de Telégrafos aprobados

Por acuerdo de ayer de la Secretaría de Telégrafos, se aprobaron los siguientes nombramientos hechos por el Sr. Subdirector de Telégrafos:

Inspector de la Central de Telégrafos, don Antonio Freer; Proveedor, don Francisco Zúñiga; Telegrafista de Piedras Negras, don Miguel Saborio; Telegrafista de Tabarcia, don José Calderón; y Auxiliar del Telegrafista de Abangares, don Gabriel Núñez.

## Luz eléctrica en Esparta

Inconvenientes de última hora, debidos a fuerza mayor, impidieron la inauguración del alumbrado eléctrico, público y particular, en ciudad de Esparta, el día en que se pensaba hacer.

Vencidos esos inconvenientes la obra está terminada y a ese efecto el mencionado servicio será inaugurado el 24 del corriente, según se nos comunica de aquella población.

Con motivo de ese suceso, se prepara en Esparta una fiesta, a la cual serán invitadas las primeras autoridades de la provincia.

## Las pascuas todo lo entorpecen

Aun no ha informado el Secretario de Hacienda al Jefe del Estado acerca del proyecto financiero en estudio.

El señor Soley indica que para formarse criterio en asunto de suyo tan serio y complejo, necesita tomarse unos días.

El señor Ministro no podrá cumplir con aquella misión hasta después de las Pascuas por cuanto los altos empleados del Ejecutivo, así como los señores diputados, entran en vacaciones el 22.

## MINA MUNICIPAL

Según la ley, del monto de la suma de seguros que tiene la sucesión de D. Cesáreo García, corresponden a la municipalidad ₡ 33.000.00 próximamente. Por los incendios ocurridos durante el mes entrarán al tesoro de esa corporación por ahí de ₡ 40.000.00, de donde resulta que la municipalidad se ha hecho de una rentita que es

## De Panamá a Costa Rica

Persona llegada últimamente de Panamá, informa de lo siguiente:

El comandante Phillips, de la escuadrilla de aviones de servicio en la Zona, ha manifestado que está en espera de la correspondiente licencia de la Secretaría de Guerra norteamericana para organizar un vuelo de aviones el 1o. de enero a Costa Rica, en la cual excursión participarán cuatro aparatos tripulados por 10 personas.

## REGALO DE NOCHE BUENA

— UNA —

## VICTROLA

de \$200.00



Se sorteará entre todos los SOCROS de los Clubs Victor que estén en rigor el 24 de DICIEMBRE próximo.

También tendrán iguales derechos los socios que ingresen de ahora hasta esa fecha.

La rifa se hará el 26 de diciembre a las 3 de la tarde en las oficinas de

PIZA E HIJOS

Pida su recibo donde PIZA E HIJOS o en sus Agencias de

Cartago, Heredia, Alajuela, Limón, Puntarenas, Siquirres, Turrialba, y Orotina.

## Los nuevos bachilleres del Instituto de Alajuela

El Ministerio de Educación Pública recibió la siguiente comunicación del señor Director del Instituto de Alajuela: Señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública.—San José.

Señor: Tengo el honor de poner en su conocimiento que en esta fecha, después de verificadas las pruebas que marca la ley, el Instituto de Alajuela ha conferido el título de Bachiller en Humanidades a los señores Rosa María Cabezas Quesada, Evangelina Castro Hidalgo, Alicia Conejo Sánchez, Eriberto Chavarría Solano, Aída Fernández Matheu, Francisco Lu Fernández Muñoz, Anto. González Castro, Juan María González Sibaja, Manuel Antonio Lobo García, Marina Morúa Davis, René Picado Michalski, Nelly Quesada Arias, Emilia Salazar Salazar, Oscar Sánchez Cortés, Enrique Solera Oreamuno, Julio Solera Oreamuno, Luz Solera Castro, Dora Suárez Matamoros.

Soy de usted muy atento servidor,

Luis Dobles Segreda

## CIRCO ECUESTRE PROCEDENTE DEL HIPODROMO DE NUEVA YORK

GRANDES NOVEDADES PARA ESTA NOCHE. A LAS OCHO Y MEDIA.

Las atracciones son:

STRICKNER.—Ecuestres de fama mundial. Dos señoras y dos caballeros, con sus cuatro hermosos caballos.

YOKOY.—Gran tropé japonesa. Verdaderas estrellas en bicicletas.

PAULINE.—La maravilla del Siglo XX. Las demandadoras procedentes de Berlín, con sus cinco feroces leopardos, efectuando grandes actos musicales.

HENRY.—Con su toupé canina y osos Shatan Ponés.

Conociendo el señor Sáenz el refinado gusto del culto público josefino, ha escogido estas grandes atracciones, sabiendo de seguro que el distinguido público sabrá corresponder a los esfuerzos del señor Sáenz.

Palcos con 4 entradas	₡ 16.00
Luentas	3.00
Entrada general	1.50

## MARITIMAS

Limón, 18 de diciembre.

Ayer a las 17 horas zarpó para New York, vía Habana, el vapor "Calamares" llevando los siguientes pasajeros: Ernesto Martín, David J. Hoover, José M. Cano, Louis Withorn, María Vares, Eugenia Escalante, Crisanto C. Meza, José N. Rosado, Eva Jeffries, Robert A. Terry, Isidro y Máximo Cortés, Pedro Jiménez, Clemente Galarza, Russell Brewer y dos en cubierta. Carga: 39.291 racimos bananos, 485 sacos de cacao, 313 jabas pifias, 194 sacos café, 129 sacos de azúcar, 77 cajas naranjas, 8 paquetes oro en barras y 1 caja aparatos telegráficos para New York; 1509 sacos de café y 51 cajas café molido para Londres. Correo 96 sacos.

## A los jóvenes intelectuales

Suplico al señor Barrionuevo que me haga el favor de decir qué entiende él por intelectuales. A los demás miembros del llamado partido "Juventud" suplico me digan cuál es el partido y quién les ha dado derecho de llamarse representantes de la juventud intelectual.

Deseo estas contestaciones para poder escribir algo que al respecto deseo publicar.

DON EMETER

— AVISO —

Necesita usted pañarse de la sa? Que le cueste poco y disfruten sus muebles con el confort de las carpetas a la manera del Barrio de Otaya.

# Las ciencias y el escepticismo

## Párrafos de don Elías Jimenez R.

Del número de "Reproducción" correspondiente a noviembre anterior, tomamos los siguientes párrafos, que son final de un bello estudio:

La ciencia no tiene por qué desaparecer con el escepticismo. Conserva en él, derecho a la existencia, y su cultivo aparece como una necesidad. Lo único que cambia necesariamente es su sentido. Deja de tener valor teórico; su sentido es puramente práctico.

Sólo su sentido cambia. Ni siquiera es necesario modificar su estructura externa. Siempre será una construcción dialéctica, basada en principios fundamentales. Naturalmente el sentido de estos principios cambia. Toman un carácter puramente hipotético. Dejan de ser las verdades indiscutibles del dogmatismo, para convertirse en

simples principios críticos de valor puramente instrumental.

Ni siquiera será necesario cambiar el lenguaje dogmático de la ciencia. Podremos seguir hablando de conocimientos verdaderos y erróneos; pero, siempre que nos atengamos a su nuevo significado: Que por verdadero entendamos conocimiento útil para la dirección de la conducta, y por erróneos conocimientos perjudiciales para esa finalidad.

Algo sin embargo habría que cambiar en el lenguaje dogmático, y sería la necesidad de introducir una tercera categoría de conocimiento: Los conocimientos indiferentes para la dirección de la conducta, que no tienen ninguna función de dirección y entre los que tendríamos que clasificar la mayor parte de los que da lugar a las in-

terminables discusiones metafísicas, en las que por lo general los contrincantes no saben de que hablan, porque no saben para qué discuten.

Esto no quiere decir que los principios abstractos tengan que excluirse de la concepción esceptica. Los principios más abstractos pueden tener un valor pragmático; pero, cuando lo tengan, directa o indirectamente, tendrán que poder referirse a un principio de conducta para que tengan razón de ser en el escepticismo.

La única ciencia que el escepticismo niega, es así lo que no puede justificar en algún modo su utilidad, que no tenga ningún sentido práctico de la conducta".

E. J. R.

### Una función en el Trébol para la Escuela del Paso de la Vaca

Esta noche habrá una función en el Teatro Trébol, a beneficio de la casa escolar que se tiene en proyecto construir en el barrio del Paso de la Vaca.

Subirá a escena el conocido drama "Juan José", que será representado por un grupo de aficionados nacionales, habiendo sido dirigidos los estudios de esa obra por don Daniel Ureña

La empresa del Trébol ha cedido gratuitamente el local para esta función.

### Contra la Segunda Enseñanza

Hemos sabido que en las conferencias que sobre cuestiones hacendarias y relacionadas con la emisión de los nuevos presupuestos ha tenido últimamente el Secretario de Hacienda con el Jefe de Control y algunos señores diputados, se habló en serio de la supresión de la segunda enseñanza, idea que fue de plano rechazada por el Ejecutivo; sin embargo, parece que el punto será tocado de nuevo en la Cámara al ser discutidos los proyectos de presupuesto.

## Los excelentes resultados de una Biblioteca circulante

no se consiguen en plaza, he solicitado a España, por mediación de la Librería Lehmann, las obras de la doctora Montessori, las de Luzuriaga, Ad. Ferriere, G. Kerschensteiner, W. Rein, Barth H. Weimer, P. Natorp, Faria de Vasconellos.

Hace pocos meses que los maestros de algunos cantones menores de la provincia de Heredia, fundaron una biblioteca circulante, para el servicio de ellos.

Esa biblioteca ha dado excelentes resultados, según puede verse en los párrafos que más abajo reproducimos, tomados de informes oficiales.

El Inspector Provincial de Escuelas, se expresa así:

"Me es muy satisfactorio y honroso presentar a usted un informe del señor Presidente de la Junta de Administración de la Biblioteca Circulante del Maestro, don Juan Félix Baudrit Gutiérrez, Director de la Escuela Pedro Murillo, de la ciudad de Barba, y, asimismo, otro del señor Tesorero de la referida institución, don Arturo Gómez Ulloa, director del plantel de San Juan de Santa Bárbara, que vierte al señor Presidente, señor Baudrit, sobre el movimiento de fondos habido durante el año.

Los documentos estos informarán a usted de la buena marcha de la biblioteca, establecida en agosto de este año.

Como se cuenta con un regular saldo, y como posiblemente nuevas imponentes de las es-

cuels vendrán a aumentarlo pronto, y con el anhelo de adquirir muy buenos libros que E. Claperade, Lozano y Rodríguez García. Alrededor de unos 25 libros que se han pedido, los cuales, es muy seguro, vendrán a fines de enero próximo.

El Presidente de la sociedad que administra esa biblioteca, consigna las siguientes palabras:

Como lo recomienda el reglamento, se llevó a cabo un escrupuloso registro en cada escuela de villa cabecera, de los lectores y de las obras circulantes en el cantón. Habrá servicio de biblioteca, cosa que previene el Regimiento, durante las vacaciones, trabajo este que haré con todo gusto, ayudado por los maestros de este cantón y que radican en Barba".

Por último, el Tesorero de la misma sociedad, expone lo siguiente:

"El total de entradas hasta la fecha asciende a la suma de ₡ 603-55 y el de salidas, a la de ₡ 523-35, quedando el saldo a favor de ₡ 80-20.

Las primas contribuciones de las escuelas, a favor de la biblioteca, dan un total de ₡ 305-00, suma ésta que se recibió de los planteles imponentes. Las nuevas contribuciones han ascendido a la cantidad de ₡ 298-55, mediante las imponentes de otros centros que se asociaron últimamente a los primeros".

# Juguetes - Novedades

### OFRECEMOS COMO AÑOS ANTERIORES A

## Precios nunca vistos

al por mayor y al detalle.

# ALMACEN SASSO

FRENTE AL COSTADO ESTE DEL BANCO DE COSTA RICA

## Abierto todas las noches

### Sociedad costarricense de Seguros de Vida

Leímos con atención el artículo publicado en LA TRIBUNA firmado por el socio don Ciriaco Zamora, acerca del aplazamiento de las reformas que se trata de introducir en los Estatutos de la Sociedad y que en la Asamblea verificada fueron aprobadas por una mayoría. Aguardábamos conocer los argumentos aducidos por los pocos impugnadores de esas reformas; pero seguramente ellos han creído prudente guardar silencio a falta de justas razones que exponer en defensa de sus ideas.

Nosotros consideramos que conforme a lo dispuesto en los artículos 11; inciso b) del artículo 12 y 13, las reformas de ben incluirse en los Estatutos, pues así lo confirmó la gran mayoría de los socios con sus votos, legalmente expresados de acuerdo con los artículos citados. Los cincuenta socios presentes no podían alterar el fondo de la cuestión principal, según se desprende de lo fundamental del artículo 13, que dice: "Para el caso de que las reformas propuestas o los asuntos sometidos a la Asamblea, sufran modificaciones que no afecten el fondo de la cuestión principal las personas comisionadas para presentar el voto, se entenderá que están comisionadas para aceptar tales modificaciones, etc..."

El nombramiento de una comisión después de haber recibido la votación en que más de las tres cuartas partes de los socios expresaron categóricamente sus votos afirmativos a las reformas propuestas, y el aplazamiento de las reformas, es de todo punto ilegal, ya que los socios presentes no pueden ni deben modificar rotundamente la voluntad claramente manifestada en los votos remitidos a la Directiva y debidamente firmados. Desde luego, las reformas tienen que ser incluidas en los Estatutos si es que se quiere proceder de conformidad con la ley constitutiva de la Sociedad; esa es la opinión de varios socios abogados y la que impera en la casi totalidad de los socios y así esperamos lo hará la Directiva.

Varios Socios

San José, Dic. de 1922.

Lea usted LA NOTICIA

### El cuerpo de bomberos

Se nos informa que entrarán en acuerdos el Secretario de Seguridad Pública y el Jefe del Gobierno local, para reorganizar el Cuerpo de Bomberos aumentando su personal y dotándole del material necesario para el mejor éxito de sus servicios y para lo que se destinará parte de las entradas que tenga la Municipalidad por primas de pólizas sobre las pólizas de seguros cobradas.

La idea nos parece acertada.

### Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

Somos antiguos salones de las mejores cantinas de esta ciudad

### Avisar a LA FERIA



### FIESTAS CIVICAS DE SAN JOSE

A los dueños de vehículos, se hace saber:

Que la contribución de los mismos, para las Fiestas

Próximas, se ha fijado así:

Autocamiones de pasajeros	₡ 25.00
Automóviles grandes	15.00
Automóviles pequeños	10.00
Coches y volantas	5.00

Para evitar dificultades en el tránsito, durante los días de las Fiestas, se encarece a los interesados recoger sus tiquetes, por anticipado, en la oficina del Inspector Municipal de Vehículos, cualquier día hábil, de las 8 a las 10 y 1/2 horas, y de las 12 y 1/2 a las 14 horas

LA COMISION

### FUMADORES!

¿Calculan Uds. el gasto de fósforos en un año en ₡ 50.00?

De ahora en adelante se ahorran ese gasto, y todo corre por cuenta de la "NUEVA CIGARRERIA" Esquina de "La Magnolia".

### Servicios prestados en el dispensario de la Cruz Roja Costarricense, durante el mes de Novbre. de 1922

- 42 accidentes por heridas
  - 2 — — golpes
  - 1 — — síncope
  - 1 — — epistaxis
  - 1 — — envenenamiento
  - 1 — — paludismo
  - 1 — — fractura
  - 1 — — parálisis
  - 1 — — contusiones
  - 1 extracción general de las piezas molares.
  - 17 infecciones.
  - 6 servicios especiales de ambulancia.
- Total de casos atendidos, 75.

San José, 30 de Nov. de 1922.

Aquiles Martínez Q. Oficial Mayor.

### Se amplía la convocatoria a sesiones extraordinarias

JULIO ACOSTA GARCIA Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

### DECRETA:

Amplíase la convocatoria hecha al Congreso Constitucional para las actuales sesiones extraordinarias a fin de que conozca de un proyecto de ley que presentará la Secretaría de Hacienda y Comercio, adicional al de Presupuesto para el año 1923, sobre revisión de los impuestos sobre la renta y territorial, y del aumento de ₡ 0.10 por cada litro de licor elaborado por la Fábrica Nacional de Licores que se expenda.

Dado en la ciudad de San José, a los diez y ocho días del mes de diciembre de mil novecientos veintidós.

JULIO ACOSTA

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, AQUILES ACOSTA

### APROVECHAR LA OCASION

Per desear ausentarme del país, vendo mi tienda con magnificas relaciones con casas extranjeras, gran clientela y buenas condiciones de pago. Frente al Banco Internacional.

MIGUEL A. MURILLO

El nuncio es la clave del negocio

# AEROGRAMAS DE ANOCHE

## LOS ESTADOS UNIDOS ACATAN LAS QUEJAS DE INGLATERRA

WASHINGTON, 18.—El Secretario Davis hará una visita a Ellis Island, para estudiar los métodos modernos que se pueden aplicar a los inmigrantes internados, en vista de las quejas de Inglaterra.

## SOBRE EL CONTROL DE LOS DARDANELOS

LAUSANNE, 18.—El Ministro ruso Tchicherin, ha propuesto un proyecto a la Conferencia de Paz, por el cual se dará control absoluto de los Dardanelos y el Bósforo a Rusia.

## SE DECLARA LA LEY MARCIAL EN POLONIA

VARSOVIA, 18.—El Gabinete polaco declaró hoy la ley marcial. El artista loco que asesinó al Presidente Narutowich, ha declarado que no tiene cómplices y que actuó por voluntad propia. El General Pilsudski ha sido nombrado Jefe del Estado Mayor y el General Sikarski Premier.

## EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras	4.6424
Francos	0.0741
Litas	0.0400
Florines	0.4002
Marcos	0.000153
Canadá	0.9944
Peso argentino	0.8637
Plata en barras	0.6278

Condición del mercado el 16 de diciembre: activa y firme.

## DECLARACIONES DEL ALMIRANTE SIMS

WATERBURY, Conn., 18.—El Contralmirante retirado, Sims, ha declarado en un banquete, que la seguridad naval de los Estados Unidos depende del desarrollo de sus programas de construcción de submarinos y aeroplanos.

## CURIOSA OBSERVACION

PERNAMBUCO, Brasil, 18.—El Capitán y los pasajeros del vapor inglés "Amazona" declaran haber visto el sábado por la noche una flotilla de 12 barcos del tipo destructor que se dirigían hacia alta mar, custodiando a un vapor mercante. Se ignora la nacionalidad de la flotilla.

## GRAN ROBO DE FONDOS EN UN BANCO

DENVER, 18.—Tres bandidos reforzados por otros en automóvil se alzaron con \$ 2,000,000 en monedas de \$ 5.00, después de tirar y herir gravemente a los funcionarios del banco de la Reserva Federal que cargaban el dinero en un camión en las puertas del cuño de Denver.

## EL REY JORGE SE NIEGA A RECIBIR UNA DELEGACION

LONDRES, 18.—El Rey Jorge se negó a recibir la delegación en pro de los obreros sin empleo que fue a visitarlo al Palacio de Buckingham.

## EL HIJO MENOR DEL REY JORGE SUFRIRA UNA OPERACION

LONDRES, 18.—El Príncipe Jorge, de 20 años de edad, hijo menor del Rey de Inglaterra, sufrirá una operación de apendicitis inmediatamente.

## SUBEN LOS PRECIOS EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 18.—Según datos del Gobierno los precios de los artículos de alimentación al por mayor y menudeo, han aumentado en un 2 por ciento durante el mes de noviembre.

## NUEVA CONFERENCIA DE DESARME

WASHINGTON, 18.—El Presidente Harding invitará para una nueva Conferencia de Desarme de embarcaciones menores, cuando lo crea conveniente.

## LA EXPORTACION RUSA DE CEREALES

MOSCOW, 18.—Despachos del Mar Negro indican grandes preparativos para la exportación de la cosecha de cereales.

## LA EXPORTACION DE LOS ESTADOS UNIDOS LLEGA A SU MAXIMO

WASHINGTON, 18.—La exportación de los Estados Unidos llegó a su volumen más alto en noviembre, según datos estadísticos del Departamento de Comercio que dan un total de \$ 383,000,000.

## EL SOVIET ORDENA CERRAR VARIOS CONSULADOS

VLADIVOSTOCK, 18.—El Gobierno Soviet, que hace poco tomó el gobierno de la ciudad y territorio vecino de Primoria, ha ordenado a los cónsules de Francia y diez otros países que cierren sus consulados inmediatamente y que salgan de Primoria antes de una semana.

## LOS INGLESES ENTREGAN LAS ULTIMAS POSICIONES A LOS IRLANDESES

DUBLIN, 18.—Las últimas 18 posiciones ocupadas por las tropas inglesas fueron entregadas al Ejército Nacionalista Irlandés, ayer. Los soldados de ambos bandos han manifestado sus cordiales deseos de olvidar todo lo que ha pasado.

# UNITED FRUIT COMPANY

## SERVICIO DE VAPORES

servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana.

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el viernes 18 de los corrientes, los vapores

Con el vapor CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., que saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restablecida CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el ciclo del servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores SAN ELAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso & Pirie Soc., en San José.

G. P. CHITTENDEN,—Administrador.

San José, octubre 9 de 1922.

Quien toma una vez toma siempre

# TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

## TELEGRAMAS DE CENTRO AMERICA

### Guatemala, 14.

El tenor Caballero dará concierto a favor de los damnificados de Chile.

El Ejecutivo dispuso que desde hoy la inspección general de los bancos y casas bancarias establecidos o que se establezcan en el país queda a cargo de la Dirección General de Cuentas, bajo el control del Ministerio de Hacienda.

Fiestas de diciembre anunciadas con el condigno del enorme público.

### Tegucigalpa, 14.

Nuestro diario publica hoy importante circular del señor Presidente de la República exhortando a los militares a que garanticen ampliamente libertad electoral.

Han resultado electos diputados por este departamento en el próximo congreso nacional, los señores Vicente Mejía Colindres, Alejandro Reina y José M. Sandoval.

### Tegucigalpa, 16.

Anoche eligió nueva directiva la Logia Igualdad de esta capital siendo venerable maestro Federico C. Canales.

Mañana a las dos p. m. hará un vuelo de Choluleca a Managua el aviador Massi.

Mañana saldrá de Guatemala con dirección a esta capital el doctor Juan A. Arias.

El Presidente de la República declara hoy terminantemente que respetará y hará respetar la libertad electoral. Igual promesa pública han hecho los señores Secretarios de Estado.

### San Salvador, 16

El aviador salvadoreño Humberto Aberlé realizó con el mejor éxito el vuelo interraccional de la capital de México a esta ciudad. Salgó esta mañana de Tapachula y aterrizó en la línea Venecia a las doce en punto. Es el vuelo más grande realizado hasta hoy en Centro América.

Cablegrama exclusivo de Washington transmitido para "Excelsior" de Guatemala dice que hay pesimismo por el resultado de las conferencias centroamericanas en Washington.

La Compañía Virginia Fábricas inaugurará esta noche una corta temporada teatral con el drama La Llama.

El próximo lunes se efectuará

### Guatemala, 16

El niño Rafael García fué gravemente herido por una bomba de cohete que le estalló en el costado izquierdo cuando se celebraban los festejos religiosos de la Concepción. Igual cosa le ocurrió al obrero Basilio Junes, quien posiblemente pierda un ojo a consecuencia de otra bomba como la anterior. Ambos están en el Hospital.

Por diferencia de opinión respecto respecto a los candidatos municipales rulleron sangrientamente en San José Pinuela los señores Raimundo Chaves y Alejandro Morales; éste último ha herido a Chaves de un machetazo en el cráneo, dejándolo fuera de combate. El herido fue capturado inmediatamente y el herido traído al hospital.

El Gobierno dictó un decreto por el cual modifica varios artículos de la ley municipal.

La peste de fiebre aftosa sigue ocasionando bajas en los ganados de los departamentos de Occidente. El Cónsul americano ha tomado cartas en el asunto aconsejando a las autoridades americanas restrinjan la exportación de pieles de ganado de Guatemala para evitar la propagación de tan seria y maligna peste.

El periódico "Diario Nuevo", opositor del Gobierno, está para pasar a mejor vida debido a la falta de entradas con que sostenerse. Hoy publica largo editorial lamentando su fracaso y manifiesta que la culpa es del público y del comercio que no prestan su ayuda pecuniaria y moral para su sostenimiento.

Ayer a las 10 a. m. se descubrió el cadáver del señor Claro Rosales Arce, por las inmediaciones del puente de las vacas. Se cree que ese señor se suicidó arrojándose de dicho puente que tiene quinientos pies de altura.

Comunican de Quezaltenango que la sociedad liberal de indígenas de artesanos presentó ante la jefatura política departamental una solicitud de nulidad de las elecciones municipales practicadas el domingo próximo pasado, por considerar que hubo fraude.

## Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASHMIRS EN CORTES

Esquina de

## Teatro

Empresa URBINI - BURILLO

### TREBOL

Martes 17  
Beneficio de la Escuela del Paso de la Vaca  
— JUAN JOSE —  
Miércoles 20:  
EL CRANEO DE LA HIJA DE FARAON.

### APOLO (Cartago)

Martes 19:  
—ESTRENO DE ARTE—  
EL CRANEO DE LA HIJA DE FARAON.  
Jueves 21:  
DEBUT! — DEBUT!  
del mago indiano  
— DOCTOR RICHARDS —  
Véanse programas.

Martes 19 de diciembre

Busque La Noticia de mañana

**STROLLERS**

Colección 120 retratos

—De Estrellas del Cine—  
Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.  
Álbumes para retratos donde  
PIZA E HIJOS  
Agentes Generales

**CIGARETTES**

# Revista de teatros

## TEATRO MODERNO

Hoy principia en el Teatro Moderno la película que más ha gustado de cuantas han llegado al país desde hace muchos años. "El Conde de Montecristo", es una de esas obras teatrales que no se olvidarán, porque además de ser fiel copia de la obra de Alejandro Dumas está hecha con todos los detalles del arte y con lujo de artistas, como no se han visto reunidos nunca en una sola obra. Todos los que toman parte en ella son genios del arte mudo.

En la tanda de las ocho y treinta se reprisará la obra estrenada el domingo LA MARCA DE FUEGO que es también una película de gran interés dramático y que gustó mucho esa noche.

Para el jueves se anuncia LAS FRIVOLIDADES DE UNA MUJER, obra de Florence Reed, que se estrenará a beneficio de los empleados de este teatro.

## EL HIJO DE MADAME SAN GENE SE PROYECTARA ESTA NOCHE POR ULTIMA VEZ EN EL TEATRO VARIEDADES

Pues en esta semana se ha de mandar esta preciosa obra de arte al exterior.

EL HIJO DE MADAME SANS GENE es un drama sentimental de grandes efectos escénicos perfectamente ligado con cuadros históricos del primer imperio napoleónico. Se desarrollan ante la vista del espectador, fastuosas fiestas palaciegas, intrigas políticas y movimientos de los invencibles ejércitos franceses, con una realidad verdaderamente insuperable.

## JUAN JOSE SE REPRESENTARA ESTA NOCHE EN EL TREBOL A BENEFICIO DE LA ESCUELA DEL PASO DE LA VACA

Y es de esperar que el público josefino, dado el fin de la función llenará el teatro completamente. La obra, que es una de las más preciadas joyas del teatro español.

**ATOS PREFERIDOS**

Martes 19 de diciembre

**AMERICA**

DESPEDIDA DEL DOCTOR — RICHARDS —

Jueves: Debut del Trio — YRIS URANGA —

**VARIEDADES**

REPRISE! REPRISE!  
EL HIJO DE MADAME SANS GENE.  
De grandioso EXITO!

JUAN JOSE es una obra de gran merito literario a la que deben su fama los más reputados artistas contemporáneos.

## EL JUEVES PROXIMO DEBUTARA EN EL AMERICA EL FAMOSO TRIO IRIS-URANGA

Formado por Adelina Iris, soprano que reúne en su arte, la obsequiosa gracia del duplet fino y la elegancia más distinguida.

Angelina Iris, notable bailarina de cuerpo gentil, que el repertorio de las castañuelas arrastra los corazones más empedernidos.

Y del maestro Lauro D'Uranga, famoso compositor mexicano, y notable concertista de mandolina y violín chino, ventajosamente conocido de nuestro culto público.

## DESPEDIDA DEL DR. RICHARDS

El célebre profesor de ciencias ocultas DR. RICHARDS que con tan espontáneo aplauso actúa en el TEATRO AMERICA se despedirá del público josefino con la función de esta noche.

El programa se puede ser más llamativo: todos los experimentos nuevos, entre los que figuran algunos indios e indostanes que causarán verdadera sorpresa.

EL DOCTOR RICHARDS es indudablemente lo más notable que en este género ha llegado al país. Sus suertes y experimentos son en verdad sorprendentes.

## Para los deportistas

Están de plácemes los deportistas y padres de familia con un surtido de objetos para deportes que ha importado don Alberto T. Brenes. Para niños le llegaron bolas pequeñas de muy buena clase y peso, inmejorables para Nochebuena. Ningún regalo aprecian tanto los muchachos de hoy como una buena bola de fútbol y don Alberto ha

cionales de reputado valor artístico